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FECHA: Abril 21 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tanque pudo explotar” 

 
“Va Hidalgo contra violencia a  mujeres” 

 “Preparan Unidad de Protección a Mujeres” 

 “Patrullas rosas para atender casos de violencia de género” 

 
“Selecciona el PRD sus candidatos” 

 
“Presencia de cárteles” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Cuatro agentes vs Violencia familiar” 

 
“Crea JFOR unidad especial contra violencia a mujeres” 

 
“Ataques a UNAM, en la impunidad” 

 
“Deja Bicentenario elefante blanco” 

 “Violencia de EU llega a México; bandas de Texas invaden Juárez” 

 
“Cascada de amparos contra la reforma educativa” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Tras larga sesión, ya tiene el PRD a sus 18 candidatos: Luego de más de ocho horas, el PRD en Hidalgo 
eligió a sus 18 candidatos a diputados locales por el principio de Mayoría Relativa; mientras al cierre de esta edición 
continuaban cabildeando las posiciones de los perredistas que irán por Representación Proporcional. Las fórmulas que 
encabezarán las candidaturas de los principales distritos son: por Pachuca I, Juan Carlos Gálvez Gómez; Pachuca II, 
Aniter Uribe Estrada; Tulancingo, María de los Ángeles Godínez Granillo; Huejutla, José Fayad Orta, y Tula de Allende, 
Luciano Cornejo Barrera. Durante la sesión, los más de cien consejeros estatales sufragaron para elegir, entre 110 
fórmulas, a sus candidatos que competirán por alguno de las 30 curules del Congreso de Hidalgo. En cuatro distritos no 
fue necesaria la votación, ya que hubo candidaturas de unidad; esto en las cabeceras de Zacualtipán, que encabezará la 
perredista Hilda Chino Soni; Tepeji del Río, Domitilo Reyes Jiménez; Molango, Miriam Campoy Velázquez, y Jacala, 
Quintín López Martínez. En las demás jurisdicciones, fueron electos: por Huichapan, Luis Ángel Sainz Alarcón; Zimapán, 
Efraín Andrade Bautista; Tenango de Doria, Aldo Octavio Molina Santos; Apan, Juana Leticia Alvarado Hernández; 
Tizayuca, Porfirio Moreno Jiménez; Actopan, Imelda Cuellar; Ixmiquilpan, Francisco Lorenzo Álvarez, y Atotonilco el 
Grande, José Ángel Hernández Moreno. (José Antonio Alcaraz, pagina 05) 
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EL Independiente-Elegirá hoy PAN aspirantes a legisladores locales: Hoy, militantes del Partido Acción Nacional 
(PAN) elegirán con su voto a candidatos a diputados locales por mayoría relativa, en nueve distritos electorales. Deberán 
ser electos a través del sufragio de los miembros panistas en los distritos electorales Pachuca Poniente y Oriente, 

Tulancingo, Tula, Tepeji, Huichapan, Tenango, Tizayuca y Huejutla. En los nueve restantes la elección de abanderados 
será a través del método de designación directa, establecido por la comisión nacional de elecciones. Pluris. La 
designación de candidaturas plurinominales albiazules fue a través de dos fases: precampaña distrital del 31 de marzo al 
6 de abril para ejecutar elección interna el 7 de abril. La segunda fase fue la precampaña estatal del 11 al 20 de abril 
(ayer) y cuya elección también será hoy, coincidiendo con el proceso para elegir candidatos de mayoría relativa. La lista 
definitiva será publicada ocho días después. De los 18 distritos electorales, no votarán los panistas de San Agustín 
Metzquititlán y Jacala, ya que Acción Nacional no cuenta con la cantidad suficiente de militantes, de acuerdo con la 
convocatoria. (Redacción Pachuca, pagina 05) 

Plaza Juárez-"PRI impulsa una mejor calidad de vida": Los niños y jóvenes requieren de un desarrollo integral, 
por ello es importante que realicen actividades deportivas para que conserven su mente y cuerpo sanos, afirmó Ricardo 
Crespo Arroyo, presidente del CDE del PRI, al que señalar que el partido impulsa acciones para una mejor calidad de 
vida, en los distintos sectores de la población y en ese sentido se organizan torneos de futbol y justas atléticas. Se 

informó, a través de la coordinación del deporte, que este sábado 20 de abril, arrancó un cuadrangular de futbol en los 
campos: "El Fresno" y "La Amistad", con la participación de equipos de Zacualtipán, Santiago de Anaya, Pachuca y el 
anfitrión San Agustín Tlaxiaca. En este torneo, se le dio un espacio especial para un partido de futbol femenil. El próximo 
domingo 28 del presente mes se llevarán a cabo competencias atléticas. En Tula de Allende se realizarán dos carreras de 
10 y 5 kilómetros, darán inicio a las 8 horas, en el "Teatro al aire libre", con las siguientes categorías: juvenil (15 a 18 
años); libre (19 a 39 años); master (40 a 49 años); veteranos (50 años en adelante) para las ramas femenil y varonil. 
Destacan también las categorías únicas para personas en sillas de ruedas y débiles visuales. Los premios van desde los 
mil a los doscientos pesos para quienes participen en la carrera de 10 kilómetros denominada "Carrera Atlética Ruta PRI 
2013"; para quienes lleguen en los primeros tres lugares y compitan en la de cinco kilómetros se les hará entrega de un 
trofeo. El mismo día en San Agustín Tlaxiaca en la localidad de San Marcos Capula se efectuará una carrera atlética 
campo traviesa de 5 y 10 kilómetros, ahí se entregarán medallas a los primeros 40 competidores que logren atravesar la 
meta y trofeos para los tres primeros lugares. Para las personas interesadas en participar en las carreras de 5 y 10 
kilómetros de Tula de Allende y de San Marcos Capula, pueden acudir a las instalaciones del PRI estatal, ubicado en 

Boulevard Luis Donaldo Colosio 2013, Ex Hacienda de Coscotitlán, planta baja o bien llamar al teléfono: 717-02-27 ext. 
307, con José Luis García, coordinador del Deporte del PRI o bien con los subcoordinadores: Armando Islas o Andrés 
Cabrera. (Redacción Pachuca, pagina 4A) 

Síntesis-Al fin define Panal candidatos: El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Heriberto Martínez 
Santiago, aseguró que el 30 de abril estará lista la relación de candidatos a diputados locales de mayoría relativa y de 
representación proporcional, para proceder a su registro ante las instancias electorales. Luego de la inauguración de las 
oficinas de su instituto político en la cabecera municipal de Mineral de la Reforma y de la presentación de la fórmula por 
el Distrito II, el líder panalista manifestó que en su instituto político se siguen preparando para ganar el mayor número 
de distritos y mantenerse como segunda fuerza electoral en la entidad y política en el Congreso local. "El partido ha 
crecido, se ha consolidado y ha logrado una votación superior a los 150 mil votos y sí me preguntan que cuántos distritos 
queremos ganar les digo que vamos por todos, pero al final será el electorado el que decida; en tanto que después del 
27 al terminar nuestras precampañas, se estará reuniendo el Consejo el día 30 y estará determinando quiénes serán los 

candidatos". Dio a conocer que el método de elección será por votación directa de los 16 integrantes del Consejo de su 
partido, quienes, aseguró, previamente habrán recorrido los 18 distritos electorales para conocer el trabajo realizado, el 
arraigo y la presencia de los aspirantes en su región, tal como lo establecen los estatutos del Panal. Por otro lado, ante 
los militantes y seguidores de su partido en Mineral de la Reforma, el líder de Nueva Alianza en el estado presentó a 
Jorge Sánchez Lazcano y a Yoltzin Victoria Hernández Vite como los integrantes de la fórmula por el Distrito II. "Todo va 
viento en popa, vamos caminando muy bien porque quiero decirles que en los distritos que hemos tenido la oportunidad 
de recorrer hemos encontrado gente entusiasta como ustedes, en cada una de las regiones del estado ya hay aliancistas 
y eso nos alienta mucho", agregó. (Síntesis, pagina 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Lucha SSH por concientizar sobre la donación, desde edad temprana: En la búsqueda de estrategias 
que permitan sensibilizar a la población en general y particularmente a niños y niñas en el tema de la donación de 
órganos, el Hospital General de Pachuca realizó el “1er Concurso Estatal de Dibujo Infantil, relacionado con la Donación 
de Órganos, Tejidos y Células”, dirigido a pequeños entre seis y 12 años de edad. De esta forma la Secretaría de Salud 
de Hidalgo (SSH), a través del Hospital General de Pachuca, por primera ocasión se suma al “7° Concurso Nacional del 
Dibujo Infantil, relacionado con la Donación de Órganos, Tejidos y Células”, el cual es organizado por el Centro Nacional 
de Trasplantes (Cenatra). En 15 días de convocatoria recibió 85 dibujos y la premiación de los ganadores se realizará el 
próximo 30 de abril. La titular del Voluntariado del Hospital General de Pachuca, Guadalupe Alvarado de Chong, junto con 
el responsable del programa de trasplantes de este nosocomio, Juan Pablo Flores Garnica, fueron los encargados de 
elegir a los 10 finalistas; tres de la Escuela Primaria 11 de Julio y siete del Centro Escolar Hidalgo. Al respecto, Flores 
Garnica resaltó la importancia de empezar con la cultura de la donación en edad temprana, ya que cada vez hay más 
pacientes con enfermedades crónico degenerativas que requieren un trasplante de órganos o tejidos. Cabe mencionar 
que en el Hospital General de Pachuca han realizado 66 trasplantes de riñón; de los cuales 43 correspondieron a donador 
vivo y 23 a cadavérico. Asimismo suman 28 de córnea y seis donaciones multiorgánicas. Flores Garnica agradeció la 
participación de los alumnos e invitó a la población en general para que se sumen a esta tarea y así concretar una sólida 
cultura de donación de órganos. En nombre de los ganadores Deyanira Pérez Andrade, alumna de sexto año de la 
Escuela Primaria 11 de Julio, expresó, “difundiremos a todos nuestros conocidos la importancia de la donación para que 
podamos ayudarnos y así vivir mejor”. (Rosario Ruiz, pagina 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Capacita la SSPH a Unidad Especial de Protección a Mujeres: La Secretaría de Seguridad Pública inició la 
capacitación de cuatro agentes estatales, dos hombres y dos mujeres, quienes se encargarán de conformar la Unidad 
Especial de Protección a Mujeres en riesgo de violencia, informó Alfredo Ahedo Mayorga, titular de la SSPH. Añadió que la 
dependencia estatal ha rotulado dos vehículos con franjas rosas para que sean identificadas por la ciudadanía; mientras 
que más personal recibirá instrucción para saber cómo atender las llamadas de auxilio de las posibles víctimas. Explicó 
que los cuatro agentes permanecerán en binomios y serán asignados a un vehículo cerca del C-4 para atender de 
inmediato la solicitud de apoyo. La unidad especial aumentará en efectivos aunque en la primera etapa se analizarán los 
resultados que la corporación obtenga, “pero no sabemos cuántos”, sostuvo el mando de la policía estatal “Dentro del 
Comité Interinstitucional para Prevenir Sancionar y Erradicar la Violencia contra la Mujer en lo que compete a la 
Secretaría de Seguridad Pública ya entregó dos vehículos, patrullas con franjas que se podrían decir rosas y el personal 
en su momento está siendo capacitado y asimismo está próximo a capacitarse personal que atenderá exclusivamente 
estas llamadas”. En tanto explicó que la unidad de protección a las mujeres permanecerá en la capital hidalguense y 
posteriormente se ampliara a otras regiones del estado, principalmente las más pobladas como Tula de Allende, 
Tulancingo y Huejutla, aunque en primera instancia el programa se aplica por etapas. La protección especial que se le 
brindará a las mujeres deberá ser por órdenes del Ministerio Público quien determinará con fundamentos si es necesario 
asignar seguridad a las féminas por encontrarse en peligro de ser violentadas, según lo establecido en los acuerdos para 
la creación del centro de justicia para mujeres. Ante los hechos de violencia en contra de las mujeres que se han 
registrado en el municipio de Tula de Allende, las autoridades estatales han contemplado la posibilidad de implementar 
esta unidad de policía en primera instancia en aquella región antes de iniciar en la capital hidalguense, sostuvo el titular 
de la SSPH. A pesar de la violencia que prevalece en aquella región de Tula, el jefe de la policía en el estado descartó 
solicitar el apoyo del Ejército y la Marina para custodiar aquella región ya que ellos han mostrado apoyo, pero de manera 
en conjunto con las distintas instituciones de seguridad. “Por el momento no se tiene contemplado contar con el apoyo 
de instancias federales, estamos dando buenos resultados con este grupo de coordinación y no ha sido necesario, 
contamos con todo el apoyo de la Zona Militar, estamos trabajando en conjunto con las bases de operación mixtas”, 
señaló. Asimismo, mencionó que en próximos días sostendrá reuniones secretarios de seguridad pública de la zona 

centro para plantear temas referentes a estrategias de combate a la criminalidad, el equipamiento, modernización, el 
marco normativo entre otros. La alerta Amber también se encuentra incluido en la agenda de los tópicos a tratar durante 
la reunión con los secretarios de seguridad pública de la zona centro, destacó Alfredo Ahedo. (Juan José Fernández, 
pagina 26) 
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Uno más Uno-Eleazar García supervisa obras en la ciudad capital: Como lo ha venido realizando con regularidad 
durante su administración, Eleazar García Sánchez, presidente municipal de Pachuca, acompañado de Víctor Bautista 
Ramírez, Secretario de Obras Públicas del ayuntamiento; de Horacio Castañeda Reyes, Secretario de Servicios 

Municipales y Raquel Ramírez Vargas, Secretaria de la Contraloría, recorrió diversas obras en la capital, para verificar el 
avance y funcionalidad de las mismas. La supervisión consistió en verificar los paraderos de transporte público en el 
fraccionamiento Punta Azul, Fraccionamiento El Palmar y San Cayetano "La intención de estas obras es rescatar los 
espacios importantes para la sociedad, como lo son los paraderos para que no afecte la movilidad, estamos revisándolas 
y supervisando junto con la contraloría para tener la certeza de la calidad de la obra". Aunado a ello se realizó trabajo de 
supervisión en un retorno vial ubicado en el fraccionamiento Puerta de Hierro, porque a decir del alcalde, a ciertas horas 
del día se acumula tráfico que evita darle mayor flujo vehicular a quienes transitan por el lugar "Sabemos que no son 
magnas obras, pero ayudan mucho a la movilidad y a la imagen de la ciudad, lo que permitirá ofrecer un mejor tránsito 
vehicular los ciudadanos" Por otro lado Eleazar García apuntó que existe la posibilidad de ubicar un puente peatonal en el 
boulevard Colosio a la altura del fraccionamiento Punta azul, ya que es una de las peticiones prioritarias para los colonos 
"vamos a instalar en esta parte de la ciudad un puente peatonal, porque la gente así lo ha solicitado y obedece a la 
necesidad de evitar que las personas se crucen en un boulevard con mucho flujo de vehículos durante la mayor parte del 
día". (Redacción, pagina 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Hidalgo no para en buscar las condiciones para que las mujeres se sientan seguras, recientemente se 
avaló tipificar el feminicidio en el estado, se han modificado leyes para garantizar una vida libre de violencia y en la 
actual administración siguen en la búsqueda de beneficios para el sector femenino, ahora el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz y las autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública estatal crean la policía auxiliar para atender 
específicamente casos de violencia intrafamiliar e intentar erradicarlos. 
 
: Que en la elección de candidatos a diputados locales en el Partido de la Revolución Democrática el evento a 
puerta cerrada pasó sin incidentes, pues aseguran que todo estaba bien planchadito para que se mostrara a los 
militantes que el partido es unido; sin embargo, las acusaciones días antes de Luis Rey, al que según él quisieron 
comprar para favorecer a precandidatos apadrinados, resurgen y muchos de los agremiados al PRD desde hace años se 
preguntan hasta cuándo se acabará la repartición entre los caciques de este instituto político. 
 
: Que a quienes les toca vivir lo mismo este día es a los precandidatos del Partido Acción Nacional, buscan cuadros 
que sean competitivos para estas elecciones y que mantengan por lo menos la capital, la cual arrebataron al partido 
gobernante en una elección con sorpresas, ahora el presidente estatal del partido Alejandro Moreno Abud confía en 
que le salgan las cosas y logren la unión de los blanquiazules pues las pérdidas han sido más que las ganancias 
últimamente en este partido. 
 
: Que en Apan le piden al presidente municipal Fernando Hernández Duran que cumpla lo prometido a las personas 
que laboran en el Centro de Atención Infantil Comunitario (CAIC) y es que desde haces meses les aseguró que su 
sueldo sería mayor lo que a la fecha no ocurre, las educadores cometan que tienen un acuerdo firmado con el edil pero 
este hace caso omiso del documento por lo que confían en que cumpla su palabra y las remuneraciones aumenten para 
el personal del centro de atención. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“La visión ha sido que los jóvenes tengan más apertura a la cultura, sobre todo dar este tipo de espacios y que estos 
festivales vienen a dejar una derrama económica en el municipio, también a promover la cultura y a dejar una buena 
imagen en las personas” 
 
Ana Cabrera Jiménez Titular de Turismo Municipal 
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“Por el momento no se tiene contemplado contar con el apoyo de instancias federales, estamos dando buenos resultados 
con este grupo de coordinación y no ha sido necesario, contamos con todo el apoyo de la Zona Militar, estamos 
trabajando en conjunto” 
 
Alfredo Ahedo Mayorga Secretario de Seguridad Estatal 
 
“Con esto no se puede decir que un estado tiene un nivel en este tema, pero lo que si podemos asegurar es que en este 
momento en cuanto a resultados para abatir dicha problemática el estado de Hidalgo esta en un ranquin de entre el 
doceavo o treceavo lugar” 
 
Natalio Daniel Cano Director del IHEA 
 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Como parte de las nuevas estrategias para abatir la violencia en contra de las mujeres hidalguenses, tema que preocupa 
y ocupa desde diversos ángulos a la administración estatal, el gobernador Olvera Ruiz instruyó la creación de una unidad 
especializada que tendrá la tarea de atender de manera expedita cualquier denuncia en este sentido, por lo que ordenó 
al encargado de la Secretaría de Seguridad Pública en la entidad destinar recursos y personal capacitado en esta labor 
para ofrecer resultados inmediatos. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Omar Fayad: Trasciende la labor desempeñada por el senador hidalguense, quien comparte la visión del 
mandatario estatal por temas torales para el desarrollo como la seguridad y la educación. Su experiencia confirma que no 
es un hombre de improvisaciones sino de planeación y análisis en las acciones que tiene a su cargo, por lo que Fayad 
Meneses abona desde su curul para lograr beneficios. 

Abajo-Jorge Malo: Pareciera que el dirigente estatal del PVEM sólo se cuelga de los eventos que otros organizan para 
lograr una presencia en los diversos medios, así aprovecha festejos como el Día Mundial de la Tierra para mostrar su 
supuesta preocupación por el medio ambiente, aunque no hay hasta ahora auténticas políticas públicas emanadas de ese 
instituto para el progreso real en este sentido. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GEM 
 
En las redes sociales son varios funcionarios locales quienes presumen la presencia del denominado “Gringo 
en México”, quien supuestamente acudirá al municipio de Acaxochitlán para grabar su famoso programa 
de televisión y atraer al turismo nacional e internacional a esta zona del estado; los grillitos indicaron ante 
esta noticia que ojalá no les pase lo mismo que sucedió hace poco en El Arenal, donde ciertos personajes de la 
“tele” sólo los dejaron vestidos y alborotados. 
 
INEXPERIENCIA 
 
Pena ajena padecieron colaboradores cercanos del nuevo dirigente de la Confederación Nacional Campesina en el 
estado, Citlalcoatl Moreno, quien demostró que fue víctima de su propia inexperiencia y vanidad, pues 
resulta que al ofrecer entrevistas a medios de comunicación con respecto a su reciente gira por la huasteca 
hidalguense nada más no supo dar datos precisos sobre las condiciones que vive el campo hidalguense y 
denotó que el nerviosismo puede ser su peor enemigo. 
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IET 
 
Cada vez son más los trabajadores del volante en la capital de la entidad que se quejan ante lo que 
calificaron como una total arbitrariedad por parte de servidores públicos del Instituto Estatal del 
Transporte, pues afirmaron que los detienen cuando quieren para realizar presuntas revisiones de 
documentación, pero los taxistas observaron que estas personas nunca se identifican ni muestran una 
orden para este tipo de acciones, por lo que llamaron al titular para que intervenga en el tema. 
 
ACCIDENTE 
 
El exceso de velocidad y la falta de pericia provocaron este sábado la volcadura de un camión de la basura 
sobre el bulevar Nuevo Hidalgo a la altura de una gasolinera, lo que generó a su vez el caos vial en este 
punto mientras retiraban el vehículo y los restos que dejó; las autoridades de tránsito hicieron el exhorto a 
los conductores para que respeten los señalamientos y eviten estos percances. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Deja Bicentenario elefante blanco: El Parque Guanajuato Bicentenario, proyectado para conmemorar los 
200 años del inicio de la Independencia y en el que se invirtieron mil 100 millones de pesos, terminó en elefante blanco. 
La gestión del panista Juan Manuel Oliva en Guanajuato destinó 740 millones de pesos para ese proyecto; el resto fueron 
contribuciones federales. Sin embargo, pese al gasto que representó la obra, enclavada en el Cerro del Cubilete, el 
espacio para presentaciones artísticas es empleado como salón de fiestas en la actual gestión del también panista Miguel 
Márquez. El lugar se renta para bodas, XV años, graduaciones y fiestas de empresas privadas. En el terreno del 
Guanajuato Bicentenario, de 14.5 hectáreas, hay cuatro recintos de exposiciones permanentes, un parque y un área 
destinada a espectáculos, que es la que se renta. La afluencia de visitantes al inmueble es escasa y la mayoría de los 
locales de venta de comida y golosinas están cerrados. El Gobernador justificó que el área originalmente destinada a 
presentaciones artísticas se rente para amortiguar los 63 millones de pesos que implica el mantenimiento anual de todo 
el Parque. "Sí, ahorita sí –lo digo con toda honestidad– se gasta más de lo que ingresa, y es aquí donde, al menos, 
queremos hacerlo sustentable", afirmó en entrevista. "Ahorita se están aprovechando algunos espacios que no se 
ocupan. Digo, se pueden aprovechar, al final de cuentas son ingresos, no perjudican al parque, tienen accesos aislados y 
al final del día ayuda a hacerlo sustentable". Anunció que proyecta lanzar un rescate del Parque y reubicar ahí oficinas 
estatales e incluso baraja la posibilidad de negociar con inversionistas que estén interesados en administrar el inmueble. 
"Al final del día respetando la vocación del parque y si se pagara lo que se ha invertido indudablemente, al final del día, 

sería el mismo objetivo para lo cual fue planteado y si lo hace la Iniciativa Privada adelante, los recursos nos servirían 
para programas sociales", dijo a pregunta expresa. El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el 
guanajuatense Francisco Arroyo Vieyra, criticó el gasto en el proyecto. "Yo dije una y mil veces que la construcción de la 
Expo Bicentenario era una locura, era un despilfarro, era una irresponsabilidad y, ¿por qué no?, era también una ventana 
a prácticas de corrupción (...) Ahí está: es un elefante blanco", aseguró. En el Congreso de Guanajuato exigen una 
propuesta seria o el cierre provisional del lugar para evitar más pérdida de recursos. "El dinero que se destina para el 
mantenimiento es una pérdida presupuestal, no es una inversión. Sería conveniente cerrar el Parque Guanajuato 

Bicentenario hasta que se tenga un proyecto para hacerlo rentable y no desvíe recursos públicos", consideró el líder local 
de la bancada del PRI, Javier Contreras. Georgina Miranda, líder local de la bancada del PRD, coincidió por su parte en el 
cierre del recinto para cancelar la partida presupuestal que se destina anualmente para el mantenimiento del lugar. "Es 
un elefante blanco, se construyó por capricho del ex Gobernador Juan Manuel Oliva y ahora no hallan qué hacer con él. 
Lo grave es que se destinan recursos públicos para su mantenimiento y creo que la única salida es cerrarlo a través de 
cancelar el presupuesto que se destina para su mantenimiento", indicó. Pero el líder local de la bancada del PAN, 
Juventino López, indicó que sería negativo abandonarlo, por lo que respaldó la propuesta de buscar un proyecto para 
hacerlo rentable. Grupo REFORMA solicitó información, vía telefónica, para rentar un espacio del Parque Guanajuato 
Bicentenario para una fiesta de 15 años. "El área disponible es la zona donde se presentan espectáculos artísticos y no 
otra área, porque el Parque está destinado a exposiciones culturales", aclaró la recepcionista, quien detalló que el costo 
se proporciona en un plazo de 48 horas, vía correo electrónico y dependiendo del número de asistentes. (Jorge 
Escalante, redacción primera plana) 
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El Universal-Ataques a UNAM, en la impunidad: Los ataques y tomas con violencia de instalaciones de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se han incrementado durante 2013, lo que contrasta con un número 
mínimo de expulsiones o sanciones o incluso ninguna consecuencia de tipo penal para los implicados. Desde enero se 
contabilizan seis agresiones en escuelas de la universidad por supuestos estudiantes, en algunos casos con lesionados, 
como el de siete trabajadores sindicalizados que fueron golpeados del 1 de febrero, tras impedir el paso al plantel de 
Naucalpan a José Luis Rodríguez Alcántara, El Chómpiras, quien se encontraba en estado de ebriedad. Este viernes, unos 
15 jóvenes rompieron una ventana lateral de la Torre de Rectoría y se introdujeron al vestíbulo donde dijeron que 
realizarían un plantón en demanda de la reinstalación de sus cinco compañeros expulsados del CCH Naucalpan. Las 
autoridades universitarias aseguraron que no dialogarán mientras se mantenga la toma. La misma noche del viernes, al 
inicio de la ocupación, presentaron una denuncia penal por daños ante la PGR. Apenas el 6 de febrero pasado, la 
misma bandera llevó a quienes se identificaron como estudiantes del CCH, a tomar de manera violenta la Dirección 
General del CCH ubicada también en Ciudad Universitaria. De acuerdo con información interna de los CCH, el saqueo y 
destrozo de la dirección general ascendió a 3 millones y medio de pesos, entre equipo de cómputo, dispositivos móviles, 
dinero en efectivo, objetos personales y destrucción de materiales e instalaciones. La UNAM retiró las denuncias por la 
ocupación de esas instalaciones, que tuvo lugar hasta el 21 de febrero pasado, a pesar de que contaba con pruebas en 

video y fotográficas para hacer la acusación. La Dirección General del CCH, encabezada por Lucía Laura Muñoz Corona, 
decidió negociar con los activistas este desistimiento a cambio de la liberación de las instalaciones. Liberan a 
detenidos. En el caso de los 10 detenidos por lanzar piedras y petardos contra el CCH Naucalpan el 5 de febrero, 
dejando una joven lesionada, fueron liberados apenas horas después. Tras la toma de la Preparatoria 6, el 2 de abril, 
el mismo rector José Narro dijo estar preocupado porque con alguna frecuencia se estuvieran repitiendo este tipo de 
actos violentos, en los que “jóvenes, para supuestamente plantear un problema de orden universitario, no den la cara”. 
Diez días después, académicos de diversas facultades e institutos pidieron al rector no transigir con la legislación 

universitaria, en relación con los hechos de violencia del CCH Naucalpan. Entre otros, firmaban Luis Astorga, Julia 
Carabias, Raúl Trejo Delarbre, Fátima Fernández Christlieb, Susana González Reyna, Gilberto Guevara Niebla y José 
Woldenberg, entre otros. Enojados por las cinco expulsiones, tras la golpiza a los trabajadores sindicalizados de CCH 
Naucalpan, los chicos identificados como “los de la explanada” o el Frente Estudiantil de Transformación Social se 
encapucharon, incendiaron la dirección del CCH y lanzaron petardos. Hubo 10 jóvenes detenidos entre los que se 
encontraba El Chómpiras y Jorge Mario González. Al siguiente día, 6 de febrero, los activistas marcharon del Parque de 
la Bombilla en San Ángel rumbo a la Dirección General del CCH en CU. Las autoridades los esperaban con la mesa puesta 
para el diálogo, pero ellos llegaron cubiertos del rostro marchando en fila unidos por los codos, empujaron a los 
académicos y a los funcionarios y se lanzaron directamente a romper vidrios, para tomar las instalaciones. Reclamaban la 
reinstalación de los expulsados y el retiro de las denuncias penales contra sus compañeros. Casi un mes después, en la 
madrugada del 2 de abril, un grupo de jóvenes encapuchados tomó las instalaciones de la Preparatoria 6 de la UNAM y 
colocó barricadas en los accesos principales para evitar la entrada del personal docente. Exigían estacionamientos para 
bicicletas, servicio médico, acceso libre a canchas y la no instalación de cámaras de vigilancia. Contra la vigilancia. El 
19 de abril pero de 2012, el Bloque Rojo en CCH Naucalpan quitó las rejas que había instalado la autoridad como medida 
de seguridad. Ese mismo mes hubo una toma de la dirección de Naucalpan por el rechazo a las medidas de represión y 
de extrema vigilancia. El 30 de agosto también del año pasado, jóvenes procedentes de CCH marcharon a la Dirección 
General de CCH con la misma exigencia de echar atrás las medidas de seguridad, lograron sentar en una mesa de 
diálogo a la directora Muñoz Corona, pero al ver que no obtenían lo que querían, los integrantes de Naucalpan 
empezaron a romper vidrios para tomar las instalaciones. La toma no se concretó porque lograron un acuerdo, en el que 
se sentaba que el alumno o ex alumno que no tuviera credencial podría también identificarse con su tira de materias o su 
historial académico y que en dado caso de no existir se sometería la decisión al juicio del vigilante de la puerta de acceso. 
También se logró que se anulara la expulsión de Jorge Mario González García, quien participó el 1 y 5 de febrero de este 
año en los actos violentos del CCH Naucalpan, y además en la toma de la Dirección General de CCH, donde también salió 
librado pues las autoridades universitarias decidieron no proceder contra quienes destruyeron las instalaciones. 
González García, por cierto, se encuentra actualmente preso en el Reclusorio Norte desde el 11 de abril, pero por un robo 
perpetrado en el Walmart de Azcapotzalco, no por alguna denuncia relativa a su activismo en contra de las instalaciones 
de la máxima casa de estudios del país. (Natalia Gómez Quintero, redacción primera plana) 

La Jornada-Cascada de amparos contra la reforma educativa: Más de 200 mil profesores afiliados al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) e integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), solicitaron la protección del Poder Judicial de la Federación para que no entre en vigor la reforma 
educativa. Según datos del Consejo de la Judicatura Federal se han recibido mil 200 solicitudes grupales e individuales, 
en las cuales se han aglutinado los más de 200 mil mentores que habían promovido juicios de amparo hasta el pasado 14 
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de abril, un día antes de que se cerrara el plazo legal para interponerlos. El abogado Manuel Fuentes Muñiz, quien 
encabeza el equipo jurídico del Comité Nacional Democrático del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 
informó a La Jornada en días pasados que los profesores tienen la posibilidad de ser beneficiados con el amparo de la 
justicia federal porque, según sus consideraciones, la reforma educativa viola tratados internacionales en materia de 
derechos humanos. Explicó que las modificaciones a los artículos tercero y 73 constitucional atentan contra los pactos y 
convenios internacionales signados por México, ya que reducen derechos laborales a administrativos, afirmó Fuentes 
Muñiz. El litigante mencionó que los profesores del país perderían toda posibilidad de una relación bilateral con su 
empleador, en este caso la Secretaría de Educación Pública (SEP), y con ello no podrán hacer valer sus derechos 
reconocidos en la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, como la inamovilidad en el empleo, y se pierde 
la protección del artículo 123 constitucional. Sostuvo que con esa reforma el Poder Ejecutivo, por conducto de la SEP, 
podrá imponer de manera unilateral las condiciones de ingreso, permanencia y separación del servicio educativo, y se 
crea de forma velada un apartado C del artículo 123 constitucional, al trasladar toda regulación laboral de los 
trabajadores de la educación al artículo tercero constitucional, que fue desvirtuado desde 1980, cuando se reformó e 
incluyó las condiciones de ingreso y permanencia de los docentes universitarios. De acuerdo con la información obtenida 
del Consejo de la Judicatura Federal, las solicitudes de juicios de amparo han sido promovidas por profesores de los 

estados de México, Oaxaca, Guerrero, Veracruz, Nuevo León, Michoacán, Baja California, Aguascalientes, Hidalgo y 
Jalisco, así como por mentores del Distrito Federal. Las solicitudes se han presentado de manera grupal –esto es, que 
una sola demanda haya sido firmada por varios cientos o miles de profesores– y de manera individual, por esa razón se 
dio entrada a mil 200 peticiones. La oposición a la reforma educativa ha generado la movilización de miles de maestros 
en el país. Es el caso de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (Ceteg), que desde el 
pasado 25 de febrero iniciaron un paro de labores para exigir la abrogación de las modificaciones constitucionales, y la 
aprobación en el Congreso local de una reforma a la Ley Estatal de Educación que no incluya la imposición de un modelo 

de evaluación homogéneo. Asimismo, los litigantes Humberto Oceguera y Roberto Chávez, integrantes de la Asociación 
Nacional de Abogados Democráticos (ANAD), señalaron durante las movilizaciones realizadas para entregar cientos de 
solicitudes de amparo el pasado 13 de abril, que en los hechos los docentes quedarán en un estado de excepción laboral. 
No se les otorgan mecanismos de defensa de sus derechos humanos frente al patrón, pues impera una visión 
empresarial, donde vale más quien más produce. Por ello, aseguraron que asiste la razón legal a los quejosos. No se 
trata de un capricho ni de oponerse porque no les gusta la reforma educativa. En términos jurídicos es claramente 
regresiva. En tanto, las demandas de amparo promovidas por el SNTE concentran sus peticiones en exigir que no se 
modifiquen las condiciones laborales de permanencia y la evaluación periódica de conocimientos. El magisterio 
institucional, que antes de la detención de Elba Esther Gordillo Morales se pronunció contra la reforma educativa e 
incluso difundió un folleto titulado Por qué luchamos hoy, ahora impulsa un llamado a los docentes para enfrentar esta 
propuesta sólo por la vía institucional y abandonando cualquier acción que implique la suspensión de clases. (Gustavo 
Castillo, redacción primera plana) 

Excélsior-Violencia de EU llega a México; bandas de Texas invaden Juárez: Alrededor de 2 mil 500 pandillas 
originarias de Texas, conocidas por su peligrosidad y violencia, colaboran con los cárteles mexicanos para allegarse de 
droga al mayoreo. El último informe sobre el crimen organizado que emitió el Departamento de Seguridad Pública de 
Texas ofrece una clasificación de las pandillas con base en la amenaza que representan para las fuerzas del orden en ese 
estado de la Unión Americana. El reporte identifica como las más peligrosas a Tango Blast, Texas Syndicate, Texas 
Mexican Mafia y Barrio Azteca. Esta última se ha caracterizado por operar en ambos lados de la frontera que divide a 

México y Estados Unidos. Esta particularidad de Barrio Azteca fue destacada por la agencia especializada Insight Crime, 
que en su análisis del informe en cuestión destacó el contraste entre la tranquilidad de la ciudad texana de El Paso y la 
inseguridad de Ciudad Juárez, su vecina inmediata, en el estado de Chihuahua. “En lugar de que los mexicanos vinieran a 
provocar el caos en Texas, fue Barrio Azteca, una pandilla estadunidense, la que cruzó la frontera de México para ayudar 
a encender la inestabilidad en Juárez. Y, es más, eso ocurrió durante la guerra de los cárteles del Pacífico y de Juárez por 
el control de Ciudad Juárez”, consigna Insight Crime. Otra amenaza es que las pandillas texanas reclutan a nuevos 
integrantes en las escuelas, por medio de internet. Texas exporta la violencia. El temido derrame de la violencia de 

México a Texas no ha ocurrido, pero a cambio de ahorrarse la crueldad que caracteriza al crimen organizado en México, 
unas 2 mil 500 pandillas texanas colaboran para tener acceso a los grandes embarques de droga al mayoreo de los 
cárteles mexicanos. Éste es el panorama que ofrece el último informe sobre el crimen organizado que emitió el 
Departamento de Seguridad Pública de Texas bajo el título Texas Gang Threat Assessment 2012, que ofrece una 
clasificación de las pandillas con base en su peligrosidad y la amenaza que representan para las fuerzas del orden en ese 
estado. Siendo las cuatro más peligrosas Tango Blast, Texas Syndicate,Texas Mexican Mafia y Barrio Azteca. Ésta última 
se ha caracterizado por operar en ambos lados de la frontera que divide a México y Estados Unidos. Esta particularidad 
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de Barrio Azteca fue destacada por la agencia de análisis especializada Insight Crime, que en su análisis del informe en 
cuestión destacó el contraste entre la tranquilidad de la ciudad texana de El Paso y la inseguridad de Ciudad Juárez, su 
vecina inmediata, en el estado de Chihuahua. “A lo largo del enfrentamiento de los cárteles de Pacífico y de Juárez por el 
control de Ciudad Juárez, los mexicanos esencialmente han respetado a El Paso como un remanso de paz contra la 
violencia”, escribió Patrick Corcoran para Insight Crime. Sin embargo, Corcoran destacó que el mejor ejemplo de la 
colaboración de una pandilla estadunidense con un cártel mexicano es el de la relación entre Barrio Azteca y el cártel de 
Juárez, en el que se identifica la reversión del derrame de la violencia de México a Estados Unidos. “En lugar de que los 
mexicanos vinieran a provocar el caos en Texas, fue Barrio Azteca, una pandilla estadunidense, la que cruzó la frontera 
de México para ayudar a encender la inestabilidad en Juárez. Y, es más, eso ocurrió durante la guerra de los cárteles de 
Sinaloa y de Juárez por el control de Ciudad Juárez”, escribió para Insight Crime. Corcoran señaló que a en los últimos 
años El Paso ha seguido siendo una de las ciudades más seguras de Estados Unidos y que en esa ciudad fronteriza se 
encuentran escondidos muchos de los gángsters de más alto perfil. Ese fenómeno fue consignado en otros dos estudios 
difundidos recientemente por el Departamento de Seguridad Pública estatal: Texas Gang Threat Assessment 2012 de 
marzo y 2013 Texas Public Safety Threat Overview, de febrero. “Ambas evaluaciones ofrecen la evidencia de cómo 
funcionan las cadenas de suministro en un mercado negro global: Los mexicanos dominan el tráfico de la cocaína, de las 

metanfetaminas y de la mariguana, y Estados Unidos es el mercado más grande para esas drogas”, escribió. En cuanto a 
la historia de Barrio Azteca, el proyecto Prison Offenders (PrisonOffenders.com) relató que fue creada en 1986 por los 
prisioneros texanos Benito Benny Acosta, Alberto El Indio Estrada, Benjamín T-Top Olivares, Manuel Tolón Cardoza, 
Manuel El Grande Fernández, Raúl Rabillo Fierro y José Gitano Ledesma. “Sus fundadores, muchos de los cuales eran de 
El Paso, Texas, decidieron unir a los presos de El Paso y de Ciudad Juárez para crear una línea de protección contra otros 
presos hispanos. Entre tanto, pandillas más antiguas y bien establecidas como la Mexikanemi (Texas Mexican Mafia) y 
el Texas Syndicate estaban enfrascadas en una guerra a muerte que permitió a Barrio Azteca crecer bajo sus propias 

narices”, explicó Prison Offender. “Ya para 1996, Barrio Azteca se había convertido en la empresa criminal más poderosa 
del suroeste de Texas, del norte de México y del sur de Nuevo México. Su  primer objetivo fue regular el comercio de 
narcóticos en la zona de El Paso, Texas, a Ciudad Juárez, Chihuahua”, refirió la página web de Prison Offender, en la que 
se estudia a las pandillas en las prisiones estadunidenses y se registran los cambios constantes de sus alianzas. Tango 
Blast, la más peligrosa. Según Texas Gang Threat Assessment 2012, la pandilla Barrio Azteca es hoy la tercera más 
peligrosa del estado que gobierna el republicano Rick Perry.  Mientras que Tango Blast, con unos 10 mil integrantes, 
ocupó a partir de este año el primer sitio como la banda más fuerte y peligrosa de Texas, desplazando al Texas 
Syndicate, con 4 mil 500 miembros, en el segundo lugar. La lista de las pandillas más peligrosas del estado se completó 
con la Texas Mexican Mafia que cuenta con seis mil miembros y quedó ubicada en el cuarto sitio. El resto de los más de 
100 mil pandilleros que operan en el estado fronterizo con Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas se distribuyen 
principalmente entre otras 16 pandillas con las que establecen alianzas de negocios y de protección mutua en mayor o 
menor medida intermitentes y fluidas que, en su búsqueda de lucro, logran romper las barreras de la estratificación racial 
de Estados Unidos. Pandillas como la supremacista Aryan Brotherhood of Texas, Partido Revolucionario Mexicano, las 
afroestadunidenses Crips, Bloods, la salvadoreña Mara Salvatrucha (MS-13), Los Bandidos, La Hermandad de Pistoleros 
Latinos, Los Sureños, y otras ocho bandas más, incluidas en el estudio, han aprendido a tejer redes de negocios y de 
protección más o menos fluidas, tanto en la calle como en las prisiones. El caso más emblemático es el de Tango 
Blast que mantiene relaciones “fluidas” prácticamente con todas las bandas cuando se trata de hacer negocios y de 
garantizar la protección mutua. La excepción es la Texas Mexican Mafia, de San Antonio, con la que su afiliada, Los 
Orejones, entra frecuentemente en conflicto. “Las pandillas que adoptan modelos de afiliación más holgados imponen 
requisitos de membresía más relajados y poco, o no detectable, liderazgo jerárquico. Este modelo tiende a ser el más 
dinámico porque permite un rápido crecimiento al mismo tiempo que limita la medida en que los grupos de miembros 
pueden ser manejados con efectividad”, dice el estudio elaborado también por el Texas Fusion Center y la Intelligence & 
Counterterrorism Division. Tango Blast opera en la región de la frontera sur con México, a través de bandas grandes y 
bien establecidas como Corpitos, de Corpus Christi, y Vallucos, de Rio Grande Valley, como Houstone, la pandilla más 
grande de Houston, y también con la ATX, de Austin, que mantienen sus relaciones independientes con los cárteles 
mexicanos. Esta banda fue creada en 1990 por un grupo de prisioneros de ciudades como Houston, Dallas y Austin, que 
se unieron para rebasar en número a las pandillas tradicionales, mientras el Texas Syndicate, la Mexkanemi y Barrio 
Azteca se enfrascaban en una guerra que se prolongó por más de una década. “En 1994 tendía a reclutar y atraer a 
pandilleros agraviados en la prisión por las pandillas bien establecidas. Se rebelaron contra éstas y buscaron el control 
absoluto de todo el sistema de prisiones de Texas”, relatan los editores de PrisonOffenders.com. Reclutan 
organizaciones criminales a adolescentes. La gran amenaza de las pandillas texanas es que siguen reclutando a sus 

nuevos miembros en las escuelas, a través de internet, en las prisiones, e incluso entre los miembros de sus propias 
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familias, “prometiéndoles dinero, fama e influencia, y que van a recibir una mínima sentencia si son arrestados y 
acusados de un ilícito”, explicó el estudio del Departamento de Seguridad Pública de Texas. “La actividad de las bandas 
juveniles parece ocurrir de manera desproporcionada a lo largo de la frontera de Texas con México. Como, por ejemplo, 
en los 14 condados adyacentes a México que representan un 9.7 por ciento de la población texana y que desde 2008 
absorbieron el 21.8 por ciento del envío a la justicia de jóvenes con afiliación confirmada a pandillas”, agregó. Los 
reclutan para robar autos que las pandillas más grandes envían a los cárteles en México y el problema es que en algunas 
jurisdicciones de Texas y de otros estados las pandillas son responsables de 90 por ciento de los ilícitos. Robo en 25 por 
ciento, narcotráfico en 17 por ciento, asalto en 15 por ciento, homicidio en 14 por ciento y crímenes más graves como 
secuestro y tráfico de humanos, en uno por ciento. Las otras bandas más peligrosas son Aryan Brotherhood of Texas, 
Partido Revolucionario Mexicano, Crips, Bloods, Mara Salvatrucha (MS-13), Bandidos, Hermandad de Pistoleros 
Latinos, Sureños,Aryan Circle, Latin Kings, Raza Unida, Paisas/Mexicles, Tri-City Bombers, Texas Chicano 
Brotherhood, Gangster Disciples y 18th Street. En el sitio PrisonOffenders.com hay información pormenorizada acerca de 
cada pandilla y se describe su origen y vínculos criminales. Negocios de la delincuencia La organización Insight Crime 
describe la relación del pandillerismo estadunidense con el crimen organizado en México. - Insight Crime asegura que su 
evaluación hace poco para validar las predicciones de los profetas que se preocupan porque el cártel del Pacífico y Los 

Zetas decapiten enemigos en las calles de Estados Unidos. - A medida que la tasa de homicidios en México se ha 
disparado en los últimos años con el incremento de la violencia, la atención a la seguridad pública en el estado de Texas 
también se ha aumentado. Efectos. 1.- El estudio asegura que entre más grande sea la pandilla en EU es más probable 
que tenga una relación con narcos mexicanos. 2.- Es posible que las dependencias de seguridad mejoren su colaboración 
para atacar el crimen de manera binacional. (Carmen Álvarez, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que en la bancada del PAN en San Lázaro ya le pusieron un ultimátum a su coordinador, Luis Alberto Villarreal, 
pues están “hartos” de no funcionar como una oposición y pasársela complaciendo al PRI con sus propuestas. 
“El Pacto por México es para reformas estructurales, no para todo lo que se les ocurra”, le reclamaron a Villarreal en 
una reunión de la fracción. 
Por lo pronto, ya anunciaron su voto en contra de varias iniciativas, en particular de la reforma a la Ley del Seguro Social, 
impulsada, por cierto, por Manlio Fabio Beltrones. 
 
: Que los dirigentes nacionales del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Zambrano, quienes enfrentan sendas 
rebeliones internas por su participación en el Pacto, tendrán hoy la oportunidad de cambiar impresiones, pero en Baja 
California. 

Los líderes partidistas se encontrarán en Mexicali, donde participarán en el acto de toma de protesta 
a Francisco Kiko Vega como candidato a la gubernatura de la alianza Unidos por Baja California. 
 
: Que en la Secretaría de la Defensa Nacional esperan la inminente y pronta liberación del general Roberto Dawe, otro 
de los militares encarcelados en la llamada Operación Limpieza, tras ser desestimadas las acusaciones de supuestos 
nexos con el narco. 
Al igual que lo hizo en el caso del divisionario Tomás Ángeles Dauahare, la dependencia emitirá un pronunciamiento 

cuando la PGR ratifique la invalidez de los argumentos en su contra. 
 
: Que en la bancada del PAN en la Cámara de Diputados causó estupor y extrañeza la versión de que el diputado por 
Nuevo León Fernando Larrazabal sea el “gran cabildero” en la comisión especial relacionada con el otorgamiento de 
permisos para juegos y sorteos. 
Dicen los albiazules que es prácticamente imposible que el ex alcalde regiomontano sea el intermediario en el Congreso, 
toda vez que durante su administración fue conocido por actuar con mano dura contra los casinos. 

: Que la próxima semana el secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, anunciará el plan estratégico para atender, 
ahora sí, la problemática de hacinamiento y sobrepoblación en los reclusorios capitalinos. 
Lo hará de la mano de los diputados locales y el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del DF, Luis González 
Placencia. (Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

EL TIEMPO se agota en el Congreso, queda semana y media para concluir el periodo ordinario de sesiones, pero hay la 
intención del gobierno federal y de los grupos parlamentarios de sacar las leyes reglamentarias de la reforma educativa, 
la Ley General de Educación, la Ley del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación y la Ley General del Servicio 
Profesional Docente. El lunes el titular de la Secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet, tendrá un encuentro con 
los integrantes del Pacto por México y las comisiones de Educación de las cámaras de Diputados y Senadores para afinar 
los contenidos y trazar la ruta legislativa. La parada inicial será en el Senado, bajo la presidencia del panista Ernesto 
Cordero. La idea es pasar las tres leyes por una suene de tintorería, para que lleguen bien planchaditas al pleno antes de 
que termine el mes de abril. 

POR LO PRONTO, el Senado tiene en agenda tres sesiones de trabajo y podría analizar y debatir la Ley Anticorrupción, 
presentada por el presidente Enrique Peña Nieto a través del grupo parlamentario del PRI. La propuesta está archivada 
desde hace cuatro meses, por diferencias entre las bancadas por el diseño del órgano y el esquema de la actual 
Secretaría de la Función Pública. Unos piden desaparecerla y otros buscan crear la Comisión Nacional Anticorrupción. Es 
muy poco probable, nos dicen, que la propuesta salga en lo que queda del periodo porque, en caso de que se apruebe 
en el Senado, todavía le falta ser avalada por la Cámara de Diputados. 

TODO BAJO CONTROL, había dicho el gobernador de Tlaxcala, Mariano González Zarur, para la elección de la dirigencia 
del PRI tlaxcalteca. Con esa idea lanzó un proceso fas-track, que ahora se le revirtió. Priistas inconformes llevaron una 
impugnación al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Los magistrados determinaron que el partidazo 
tiene que reponer el proceso. En términos llanos, los priistas del estado deben ir a una nueva contienda por la dirigencia 
local. Lo bueno es que don Mariano tenía todo bien arregladito... 

DESPUÉS de la visita del presidente Enrique Peña Nieto a China, que generó una gran atmósfera para la reconstrucción 
de la relación bilateral, particularmente en el área económica, vino una orden directa de Los Pinos a distintas 
instituciones de la administración federal para mejorar la balanza comercial, deficitaria para México en 50 mil millones de 
dólares. Hubo una instrucción directa del jefe del Ejecutivo para el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, de crear 
un área específica orientada para mejorar las exportaciones mexicanas. Hay que tener un vínculo mucho más robusto e 
institucional con el Dragón, nos dicen. 

UN MERECIDÍSIMO reconocimiento aprobó la Cámara de Diputados para el periodista Jacobo Zabludovsky, por su 
trayectoria de muchas décadas en la profesión. Los legisladores entregarán a don Jacobo, colaborador de esta casa 
editorial, la medalla al mérito cívico "Eduardo Nery, Legisladores de 1913, en la sesión del próximo 30 de abril. San 
Lázaro reconoce con el galardón el mérito de un ciudadano distinguido por sus contribuciones al desarrollo de la 
sociedad, dijo el presidente de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, el panista Marcos 

Aguilar Vega. ¡Felicidades!. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI EN estos días han visto con cara de pocos amigos a los integrantes del politburó de Morena, pueden encontrar la 
explicación en la visita de Luiz Inácio "Lula" da Silva a México. 

CUENTAN que, cuando la gente de ese movimiento, liderado por Andrés Manuel López Obrador y dirigido por Martí 
Batres, se enteró de que el ex presidente de Brasil vendría al lanzamiento de la Cruzada contra el Hambre de Enrique 
Peña Nieto, le mandaron una carta. 

PALABRAS más, palabras menos, le decían al brasilero que llegó a la Presidencia de su país abanderando a la izquierda 
que Peña Nieto no era un presidente que estuviera en favor de los pobres y que su programa era una mera pantomima. 

LA RESPUESTA de Lula, que dejó helados a los morenistas, fue que sí vendría a México, que sí acompañaría al Presidente 
y que si López Obrador quería verlo, ya les informaría en qué hotel estaba para que pasara a visitarlo. 
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¡SECO! 

DURANTE la gira por Washington de los integrantes del gabinete de seguridad de México, liderados por el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, brincó una queja... y se amarró un compromiso. 

LA QUEJA fue de autoridades de Estados Unidos, las cuales lamentaron que, en años recientes, la descoordinación fuera 
el sello de la relación bilateral en materia de seguridad. 

DESDE el punto de vista de los estadounidenses, la buena o mala comunicación entre las diferentes agencias de allá y las 
dependencias de acá dependía de la relación personal entre sus titulares, en vez de obedecer a una política de Estado. 

DE AHÍ el compromiso hecho por parte de la delegación mexicana, que consiste en que, a partir de ya, el CISEN, que 
dirige Eugenio Ímaz, sea la instancia encargada controlar el flujo de información proveniente de Estados Unidos y de 
canalizarla a las diferentes dependencias nacionales. 

SIN DUDA una tarea que reposiciona a esa dependencia como piedra angular de la relación bilateral. Ya se verá qué tal 
funciona ese esquema. 

EN VERACRUZ aplica a la perfección el refrán que reza: "Pa' los toros de El Jaral, los caballos de allá mesmo". 

Y ES QUE, el panista veracruzano Miguel Ángel Yunes se ha convertido en experto en ponerle cuatros a los políticos del 

PRI en esa entidad. 

AL GOBERNADOR Javier Duarte le dio una buena balconeada al afirmar que era dueño de una casa de más de un millón 
de dólares en Arizona. 

AL EX MANDATARIO Fidel Herrera lo acusó de proteger a un lavador de dinero de Los Zetas. 

Y AHORA presentó grabaciones -¡13 horas, ni más ni menos!- para destapar el escándalo de la Sedesol en Veracruz. 

ANTE la cantidad de información que maneja Yunes, surge la duda: ¿de dónde sacó el ex director del ISSSTE 13 horas de 
grabaciones? 

PORQUE ni modo que fuera a través de una red de espionaje telefónico o de un sistema de escuchas ilegales. ¿O sí? 

POR CIERTO que, tras el escándalo que estalló en Veracruz por los supuestos malos manejos en la delegación de la 
Sedesol federal, parece que reapareció la tristemente célebre Ley Mordaza. 

CUENTAN que el viernes llegó a las oficinas de esa secretaría federal en varias entidades una circular ordenándole a los 
delegados no emitir declaración alguna sobre el caso de Veracruz. 

¡OH, nostalgia por los viejos tiempos del PRI! 

(Redacción, página 10) 

 


